

## Baja en creación de nuevas empresas

**Señor Director:**

El Banco Central informó una variación negativa en la creación de empresas en marzo, de -13,7%, respecto de igual mes del año anterior, cifra que no deja de ser preocupante.

Si analizamos con más detalles la información publicada por el instituto emisor, podemos notar de manera clara que en general, salvo el sector minero, todos los rubros muestran números similares, destacando a mi parecer la industria manufacturera (EGA), empresas de servicios empresariales y personales.

Entender el escenario anterior es de suma importancia; no existe posibilidad alguna de

favorecer en nuestro país un incremento general sobre el bienestar de todos quienes la habitamos, si es solo el sector público el que crece y genera empleos de manera consistente.

Finalmente, y si bien ya el contexto descrito no es favorable, considero que un correcto análisis debe ser realizado tomando en cuenta tanto las empresas creadas como las que dejan de serlo (que, en función de la metodología del indicador del BC, se sustentan en si declaran o no ventas durante los últimos 3, 6 o 9 meses), y que se denomina "entrada neta de empresas".

Si se entiende como se realiza este simple cálculo, no será necesario explicar lo que se obtiene.

**TOMÁS SEPÚLVEDA**

VICEDECANO DE LA FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN Y NEGOCIOS DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA